
 

 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
              En Temuco, a 05 de Julio de 2011, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el 
Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA        AUSENTE 
SR. EDUARDO ABDALA A.        SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. JUAN ACEITON V.                                       quien   se    excusa    por  
SR. PEDRO DURAN S.          ausentarse  por 2  meses 
SR. JAIME SALINAS M.          por  una  capacitación  en  
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.                     EE.UU. 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA  
7.- VARIOS 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban las Actas de Sesiones de fecha 21 y 23 de 
Junio 2011, sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
  No hay 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 



 2 

 
5.- MATERIAS NUEVAS 
COMISION FINANZAS 

El  día Lunes 04 de Julio de 2011, siendo las 11:05  hrs.  se 
reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los Concejales 
Sres. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Sergio 
Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 
 

  Participan de la reunión  el Director de Adm. y Finanzas, 
don Rolando Saavedra; el Director de Control, don Octavio Concha; el 
Director de los Servicios Incorporados, don Henry Ferrada;  el Director 
Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el Director de Planificación, don Pablo 
Sánchez; el Director de Obras, don Marcelo Bernier; el Asesor de 
Presupuesto, don Patricio Márquez;  el funcionario de Administración, don 
Carlos Millar, la funcionaria de Obras, doña Roxana Venegas y la Jefe de 
Rentas y Patentes, doña. Laura Barriga. 
   En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. 
Laura Barriga. 
 

a) Solicitud de Traslado de Patente de Depósito de Bebidas 
Alcohólicas, presentada por IBARROLA SANDOVAL VIOLETA 
HILDA Y OTRO, con domicilio comercial propuesto en O’higgins N° 
955, local N° 101. 

 
                 El Informe de la Dirección de Obras indica que el local 
cumple con el art. 8 y 14 de la Ley de Alcoholes sobre distancia e 
independencia de la casa habitación. 
 
              Además cuenta con pre-aprobación del Concejo 
Municipal, otorgado en sesión de fecha 12 de Abril 2011. 

 
            Analizada la propuesta no presenta observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
b) Solicitud de pre-aprobación de Patente de Restaurante Diurno y 

Nocturno, Salón de Baile y Cabaret, presentada por la SOCIEDAD 
DE FOMENTO AGRICOLA SOFO, con domicilio comercial 
propuesto en Rudecindo Ortega N° 04780. 
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            El local se encuentra emplazado al interior del Recinto 
SOFO y en su entorno cercano no hay viviendas, salvo la Villa Alcantara 
ubicado a mas de 200 mts. del recinto, contando con 25 estacionamientos. 
 
   Analizada la solicitud, no hay observaciones, 
proponiéndose su pre-aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

c) Solicitud de pre-aprobación de Patente de Restaurante Nocturno y 
Salón de Baile, solicitada por el CENTRO DE EVENTOS Y 
CONVENCIONES ELIANA MORALES EIRL, con domicilio 
comercial propuesto en Km. 8, camino a Cajón. 
 

                El Informe de Seguridad Ciudadana señala que el recinto 
se ubica al interior del Parque Holanda y en sus cercanías se ubica la Villa 
Praderas de Santa Carolina, cuyos habitantes manifiestan inconvenientes 
y no están de acuerdo con estas Patentes. 

 
               El Concejal Sr. ZUÑIGA expresa su extrañeza que la 
Junta de Vecinos del lugar no haya informado ante el requerimiento sobre 
el tema, dado que tiene antecedentes de la oposición de estos vecinos. 
 
   Agrega que el camino hacia el sector está en mal estado 
y cuenta con una pésima iluminación, habiéndose producido varios 
accidentes en el sector. 
 
   Además hay varios Conjuntos Habitacionales nuevos y 
Carabineros no realiza una fiscalización frecuente en ese camino.  Por otra 
parte señala que hay una plazoleta en Villa Santa Carolina que es 
ocupada para beber alcohol, por quienes vienen de vuelta de eventos 
realizado en ese recinto, con las molestias e inseguridad que ello significa, 
proponiendo que esta solicitud pase a una Comisión Especial, para 
recabar la opinión de los vecinos. 
 
   Existiendo acuerdo, se designa a los Concejales Sr. 
Duran, Zúñiga y Abdala para que integren dicha Comisión e informe sobre 
la materia para mejor resolver. 
 

d) Solicitud de Patente de Salón de Baile, presentada por la 
SOCIEDAD COMERCIAL ANCOAL LTDA., con domicilio comercial 
propuesto en Av. Alemania N° 0170. 
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             En el sector no existe Junta de Vecinos, pero el Informe 
de Seguridad Ciudadana señala que el local se emplaza en un sector 
comercial.  Además, cumple con los requisitos de distancia e 
independencia de la casa habitación. 
 

  Por otra parte, el Concejo Municipal en sesión de fecha 
15 de Marzo 2011 pre-aprobó esta solicitud. 

 
   Por lo tanto, no existiendo observaciones, se propone su 
aprobación formal. 

 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

e) Solicitud de pre-aprobación  de Cambio de Destino de propiedad 
ubicada en calle Rudecindo Ortega S/N, solicitada por SOCIEDAD 
VINICOLA COMERCIAL LTDA., con el objeto de instalar un 
Supermercado. 

             El domicilio propuesto es actualmente un sitio eriazo, sin 
ningún tipo de construcción, con accesos por calle Rudecindo Ortega y por 
Nahuelbuta. 
            La Junta de Vecinos Renacer, informa que la mayoría de 
sus socios que asistieron a la consulta sobre esta solicitud, está a favor del 
Proyecto. 
           Por su parte la Dirección de Obras informa que para el 
local se exigen 78 estacionamientos y hay considerados 81. 

 
            En el análisis del tema, se deja constancia que por 
tratarse de una pre-aprobación, la Dirección de Obras deberá poner 
especial atención al tema de los accesos, considerando que el terreno está 
junto a la Ruta 5, de manera de dar fiel cumplimiento a cualquier normativa 
sobre esta materia. 

 
             Con este alcance, se propone la pre-aprobación de esta 
solicitud de Cambio de Destino para instalar un Supermercado en el 
domicilio indicado. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
f) Solicitud de pre-aprobación de Patente de Hotel, solicitada por 

COMERCIAL SUCCESO LTDA., con domicilio comercial propuesto 
en calle Vicuña Mackenna N° 135. 
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             En el sector no existe Junta de Vecinos, pero el informe 
de Seguridad Ciudadana indica que es un sector central, donde se aprecia 
una importante actividad comercial. 
 
            La Dirección de Obras indica que el local cumple con la 
normativa para el Cambio de Destino con el objeto de instalar un Hotel en 
dicho domicilio. 

 
             La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su pre-aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 
PROPUESTA N° 19, MUNICIPAL, POR M$ 191.946.- 
   Hace la presentación el Asesor de Presupuesto, don 
Patricio Márquez. 
   La propuesta tiene por finalidad reconocer ingresos por 
M$ 104.796.- para proyectos PMU y la disminución de partidas por M$ 
87.150.-, para suplementar gastos que se indican: 
 

- Gas para consumo en dependencias de Dideco M$      550.- 
- Insumos, repuestos y accesorios para la Unidad de Informática 

por         M$   3.000.- 
- Servicio de Mantención de Inmuebles para mejorar las Bibliotecas 

Periféricas por       M$   6.000.- 
- Construcción Canchas de Tejos por   M$  8.000.- 

destinado a suplementar diferencia para adjudicar el Proyecto, cuyo 
presupuesto era de $ 191.306.000.- y la oferta que se adjudico dicha 
Propuesta es por $ 199.287.858.-, existiendo un diferencial de $ 
7.981.858.- 
 
  Considerando la relevancia de este proyecto deportivo-

recreativo, no hay observaciones respecto de esta suplementación, 
sugiriéndose también que se autorice la suscripción del respectivo contrato 
con el oferente Constructora W. Fernández y Cia Ltda. por su oferta de $ 
199.287.858.- , IVA incluido y en un plazo de ejecución de 120 días 
corridos. 
 
   Continuando con el análisis de la Modificación 
Presupuestaria se propone suplementar también las siguientes partidas: 
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- Mantención de Inmuebles por     M$ 13.000.- 

destinado a la adecuación del terreno del sector Tegualda para 
habilitar el recinto para vehículos. 

- Proyecto Mejoramiento Sedes Sociales por   M$   6.796.- 
Destinado a la reparación de Sedes Sociales-PMU. 
 

   En el análisis del tema de Reparación de Sedes, la 
Concejala Sra. SEPULVEDA expresa su preocupación sobre como 
asegurar espacios en estos recintos para la Gimnasia de Mujeres. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS sugiere que la Dirección 
Jurídica estudie modificar los contratos de Comodatos que corresponden, 
para efectos de considerar el compromiso de espacios en Sedes Sociales 
para estos efectos. 
   El Concejal Sr. ACEITON plantea considerar la Sede del 
sector Evaristo Marín, con habilitación incluso de oficinas para otras 
Organizaciones Sociales del sector. 
 
   En relación al dominio de dicha Sede, el Abogado Sr. 
Fuentes indica que dicho inmueble es de propiedad del Serviu, al igual que 
varios recintos similares, entregados en Comodato al Municipio para esos 
fines, pudiéndose modificar los contratos para considerar estos espacios. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agrega que en este caso 
no solo se requiere mejorar los locales sino agrandar los actuales 
espacios, porque la idea es que estos recintos cumplan el objetivo de 
servir a los vecinos.     
   En el análisis de la suplementación de recursos para 
reparación de Sedes Sociales-PMU, esta comprende también la 
autorización para el aporte Municipal equivalente al 10% para estos 
Proyectos. 
 

- Se Suplementan también los Proyectos de Reparación de 
Multicanchas de Villa Carolina y Escuela Pedro de Valdivia en M$ 
49.000.-, de acuerdo al reconocimiento inicial de dichos recursos 
PMU. 
 

-  Programas Computacionales en la Dirección de Obras por M$ 
45.000.- 
para mejorar el sistema digital de todas las Unidades de dicha 
Dirección Municipal, lo que significará una mejor gestión hacia la 
comunidad. 
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   Sobre el tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA estima 
que los Servicios que ejecuta esta Unidad son muy sensibles para la 
gente, de manera que este proyecto es muy importante y felicita por esta 
propuesta de mejoramiento. 
 
   Ante consulta del Concejal Sr. ZUÑIGA sobre la situación 
de un Sistema Georeferencial que se conoció al inicio de esta 
Administración, se informa que se encuentra en su segundo año de 
implementación, en pleno proceso de ajuste, de manera que pronto se 
podrán mostrar los productos que mejorara la información y gestión en 
esta Dirección. 
 

- Finalmente se propone suplementar en M$ 11.600.- el Proyecto de 
reparación del Estacionamiento de la Escuela Especial Ñielol. 

 
            Se agrega también que dicho proyecto considera mejorar 
las veredas del sector y techumbres del recinto.  Además que se está  
trabajando en el diseño y postulación de financiamiento para la 
pavimentación de la calle donde se ubica esta Escuela. 
 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 19/2011  

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)  

A.  AUMENT
O 

104.796  

13.03.002.002  Proyecto mejoramiento sedes sociales - PMU 6.796 

13.03.002.002  Proyecto reparación multicancha villa carolina 49.000 

13.03.002.002  Proyecto reparación multicancha escuela 
pedro de valdivia 

49.000 

    

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   

C.  AUMENTO 191.946  

22.05.003 11.07.03 Gas  550 

22.04.009 11.04.01 Insumos, repuestos y accesorios 3.000 

22.06.001 16.02.02 Servicios de mantención de inmbuebles 6.000 

31.02.004.009  11.05.03 Construcción cancha de tejos 8.000 

22.06.001.005 11.07.13 Servicios de mantención de inmbuebles 13.000 

31.02.004.018 11.05.03 Proyecto mejoramiento sedes sociales - PMU 6.796 

31.02.004.019 11.05.03 Proyecto reparación multicancha villa carolina 49.000 

31.02.004.020 11.05.03 Proyecto reparación multicancha escuela 49.000 
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pedro de Valdivia 

29.07.01 11.04.01 Programas computacionales  - DOM 45.000 

31.02 11.05.03 Proyecto reparación estacionamiento escuela 
especial Ñielol 

11.600 

    

D.  DISMINUCION 87.150  

22.05.003 14.12.01 Gas  250 

22.05.003 14.10.01 Gas  300 

22.06.007 11.04.11 Mantenimiento y reparación de equipos 
informáticos 

3.000 

22.04.010 16.02.01 Materiales para mantención de inmuebles 4.300 

22.04.010 16.02.02 Materiales para mantención de inmuebles 1.700 

34.07.000 11.02.01 Deuda Flotante 77.600 

 
   Con las observaciones, comentarios y sugerencias 
señaladas, se propone la aprobación formal de la Modificación 
Presupuestaria N° 19, que incluye la autorización para la suscripción del 
contrato para la construcción de Canchas de Rayuela con el oferente y 
monto señalados precedentemente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 12, EDUCACION, POR M$ 442.410.- 
   Hace la presentación el Director de los Servicios 
Incorporados, don Henry Ferrada. 
 
   La propuesta tiene por finalidad reconocer recursos 
provenientes del Ministerio de Educación para financiar el Proyecto de 
Integración. 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 12/ 2011   

EN PRESUPUESTO DE 
INGRESOS (M$) 

  442.410 

A.  AUMENTO 442.410  

05.03.003.001.007  Educ. Esp. Diferencial c/Integrac. Parv.  15.719 

05.03.003.001.008  Educ. Esp. Diferencial c/Integrac. 1/6  343.992 

05.03.003.001.009  Educ. Esp. Diferencial c/Integrac. 7/8  63.466 

05.03.003.001.010  Educ. Esp. Diferencial c/Integrac. 
Media 

 19.233 

EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$) 

  442.410 

C.  AUMENTO 442.410  

21.01  Doc. Titulares /Proy.Integración DL 
Nº170 

 40323 

21.02  Doc. Contrata /Proy.Integración DL 
Nº170 

 173.635 

21.03.  Asistentes /Proy.Integración DL Nº170  101722 
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22.12.999.002  Proyecto de Integración.  76.730 

29.05.999  ADQUIS. ACT. NO FINANCIEROS: 
Otras/PIE 

 50.000 

     
   Considerando que se trata de recursos calzados para un 
proyecto especifico, no se presentan observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
3.- SOLICITUD ANTICIPO DE SUBVENCION 
   Hace la presentación el funcionario de Administración, 
don Carlos Millar. 
   Se solicita autorización para presentar ante el Ministerio 
de Educación una solicitud de Anticipo de Subvención de Escolaridad por 
la suma de $ 199.488.800.-, que tendría por objetivo financiar el pago de 
una “Bonificación por Retiro Voluntario para 33 docentes que cumplieron 
con los requisitos de la Ley N° 20.159 y N° 20.501. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
la aprobación formal de la autorización indicada. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
4.- APROBACION SUSCRIPCION CONTRATOS 
   La Administración solicita se autorice la suscripción de los 
siguientes contratos: 
 

a) Provisión e Instalación de Máquinas de Ejercicios para Plazas 
Saludables  en diversos sectores de Temuco, a cuya 
propuesta se presentaron 4 oferentes que cumplieron con las 
Bases de la licitación 

              Los criterios de evaluación fueron un 80% a la oferta 
económica y un 20% a la experiencia, adjudicándose la propuesta el 
oferente Distribuidora Plazactiva Ltda., en la suma de $ 84.465.836.-, IVA 
incluido, en un plazo de ejecución de 90 días corridos. 
  

b) Suministro Reposición de Postes de Alumbrado Público, 
presentándose solo el oferente Carlos Meriño Ríos, el cual 
cumplió con los requisitos de la Propuesta Pública 

                Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta 
económica y un 10% al plazo de entrega, adjudicándose la propuesta el 
oferente indicado, con un valor referencial de $ 1.173.019.-, IVA incluido 
por Poste Metálico, $ 417.750.-, IVA incluido por el valor del poste de 
concreto armado y $ 1.280.119 por la reposición y traslado de poste 
metálico. 
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c) Construcción de Aceras en varios sectores de la ciudad, 

presentándose 8 oferentes que cumplieron con las 
exigencias de las Bases de la licitación. 

                 Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta 
económica y un 10% a la mano de obra. 
 
   Efectuada la evaluación técnica, resulto adjudicada la 
propuesta al oferente Mariela Ingrid Fonseca Soltan, por su oferta de $ 
70.157.052.-, IVA incluido, con un plazo de ejecución de las obras de 90 
días. 
 
   En virtud de lo establecido en el artículo 65 letra i) de la 
Ley N° 18.695, se solicita la autorización correspondiente, para proceder a 
la suscripción de los contratos. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal de los 3 Contratos señalados precedentemente. 
 
   Sometida las propuestas al Concejo se aprueban por 
unanimidad. 
 
5.- SUBVENCIONES 
   Hace la presentación el funcionario Sr. Carlos Millar. 
   La Administración propone otorgar las siguientes 
Subvenciones: 
 

a) CUERPO DE BOMBEROS DE TEMUCO POR $ 10.000.000.- 
            Para financiar parte de los gastos para la adquisición de 
una ambulancia compartida con Rotary Club Temuco-Frontera. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, considerando 
que existe un compromiso de apoyo expresado en una Audiencia anterior, 
por lo que se propone su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

b) CENTRO DEPORTIVO COMERCIAL TEMUCO POR $ 
5.000.000.- 

            Para la celebración del Primer Centenario de la 
Institución, requiriendo recursos para financiar los siguientes gastos y/o 
actividades:  
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- IMPLEMENTACION    

(Uniformes para 7 Series y zapato de Fútbol) 
- COPAS, TROFEOS      

(Premios 2 Cuadrangulares Fútbol) 
- ALIMENTACION    

(Cena 260 invitados) 
- PUBLICIDAD Y DIFUSION    

(Pendones, lápices, lienzo y Tablero Marcador) 
- ARBITRAJES Y TURNOS     
- AMPLIFICACION Y ORQUESTA   

             La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
c) FUNDACION DE BENEFICIENCIA HOGAR DE CRISTO POR 

M$ 2.100.- 
               Destinada a suplementar el financiamiento de un Plan de 
Invierno para la atención de personas en situación de calle. 
 
              Sobre el punto, el Concejal Sr. ZUÑIGA señala que el 
Gobierno Central ha anunciado la ejecución de un Programa de Atención a 
las personas en situación de calle, planteando si este proyecto es parte de 
dicho Programa o se trata del mismo, que se ejecutará a través de esta 
Institución. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA estima que faltarían 
antecedentes para mejor resolver esta solicitud, como por ejemplo 
clarificar el punto expresado por el Concejal Sr. Zúñiga, como también el 
detalle de aportes de otras Instituciones a este Programa. 
 
   El Concejal Sr. DURAN agrega que es útil reconocer 
también que hay varias otras Organizaciones Sociales o de Iglesias en 
Temuco que hacen una labor similar con sus propios recursos y es bueno 
tener presente los montos que el Municipio les entrega, que muchas veces 
son muy pequeños, además realizan su trabajo con voluntariado. 
   En merito a lo anterior, se acuerda resolver esta petición 
en Sala, para que la Administración proporcione mayores antecedentes 
para resolver esta solicitud. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que llegó una Minuta que aclara 
el destino de esta solicitud, consultando si esa información es suficiente 
para resolver el punto ahora o queda para la próxima sesión. 
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   El Concejal Sr. SALINAS estima que no se debe dilatar 
más la petición y se resuelva ahora, sugerencia que es compartida por el 
Concejal Sr. Vidal. 
   El Concejal Sr. ABDALA señala tener la disposición de 
aprobar esta Subvención, pero aclara que el proyecto es por M$  7.800.- y 
solo se solicita M$ 2.100.-, por lo que se deseaba conocer  quien hace el 
aporte por la diferencia, que pudiera ser con financiamiento del Gobierno 
como se ha planteado. 
 
   El Sr. ALCALDE señala entender que hay financiamiento 
del Gobierno y lo que se solicita sería un complemento para que en 
Temuco no haya personas en situación de calle que pueden verse 
afectados en este periodo invernal. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA estima que tiene derecho a 
solicitar mayor información y por ello sugiere resolver en la próxima sesión 
y votar informadamente, porque los antecedentes de que dispone indican 
que Mideplan ha iniciado un Programa que licitó en este tema y que se lo 
habría adjudicado el Hogar de Cristo y ese dato es necesario tenerlo para 
resolver esta solicitud. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agrega que el Lunes en 
la mañana salió información en la prensa donde un representante del 
Ministerio del Interior entregaba información de este Programa en Temuco, 
a través de Mideplan.   
 
              Por ello se solicito mayores antecedentes, porque no se 
señalaba que el Municipio iba a dar su apoyo a esta actividad.  También 
recordó que el Municipio llevó por años un Programa para personas en 
situación de calle, que no continuo porque habían muchas Organizaciones 
que realizaban el mismo trabajo, entre ellos Iglesias y juventudes de 
algunas corrientes políticas y por ello se requiere tener más información de 
este Programa. 
 
   El Sr. ALCALDE da lectura a la siguiente Minuta suscrita 
por la Jefe Social Provincial del Hogar de Cristo, complementando la 
solicitud, cuyo texto es el siguiente: 
 
   En virtud del Proyecto de Subvención denominado “PLAN 
DE INVIERNO 2011”: Acciones para la atención de las personas en 
situación de calle, durante el período de Invierno”, manifiesto lo siguiente: 
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 Si bien el Hogar de Cristo firmó un Convenio con MIDEPLAN para 

proporcionar una noche digna a las personas en situación de calle, 
los recursos solicitados al Municipio de Temuco, son para 
implementar acciones que si tienen que ver con la atención a las 
personas en situación de calle, pero son acciones que a la fecha no 
contamos con el financiamiento para otorgar una atención digna y 
estable a los Usuarios de calle, tal es el caso de la movilización para 
realizar las rondas y entregar el apoyo psicosocial y entrega de las 
prestaciones como insumos de aseo, alimentación, ropa de abrigo, 
entre otros. 

 Además, se contempla la contratación de personal para la atención 
en la Hospedería, eso para adelantar el horario de entrada y la 
atención los fines de semana.  El horario normal de entrada es a las 
20:00 hrs., sin embargo por período de invierno y con este personal 
se podrá ingresar a los usuarios a las 18:00 hrs. y se podrá retirar a 
las 9:00 hrs. 

 La contratación de una Manipuladora de Alimentos, para el apoyo en 
cocina los fines de semana. 

 

 Y finalmente la alimentación, con los recursos municipales, se podrá 
entregar un desayuno digno y proporcionar alimentación (desayuno, 
almuerzo y cena) los fines de semana, cuyos recursos a la fecha no 
alcanzan para la entrega de este servicio. 

 
                 El Concejal Sr. ZUÑIGA insiste en contar con la 
información oficial del Municipio de cómo funciona esta Programa. 
  
   El Sr. ALCALDE expresa preocuparle el problema del 
clima y dilatar esta resolución podría ser muy complicado. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL agrega que el aporte que se 
solicita es de $ 2.100.000.- , entendiendo que es un aporte 
complementario a un programa mas integro y en la información que se 
entregó en la Minuta se aclaran las dudas que tenia, por lo que respalda la 
idea de resolver ahora.  Además la Dirección de Control cautelará que 
estos recursos no se superpongan a otros y sean un complemento para la 
atención de estas personas. 
   El Concejal Sr. DURAN estima que es necesario que el 
Municipio apoye estas áreas, sin embargo hay Instituciones que realizan 
un trabajo similar, durante las 24 horas y con personal voluntario, por lo 
que se debe tener en cuenta esa labor y ampliar mucho más ese respaldo 
y considerando también que el Hogar de Cristo es una Institución a nivel 
nacional que recibe mayores apoyos económicos. 
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   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que de someterse ahora 
esta solicitud, se abstendrá no porque dude del destino de estos recursos, 
porque tiene la mejor opinión de esta Institución, pero también comparte la 
opinión de tener a la vista que hay otras Organizaciones que realizan 
tareas similares y se les ha apoyado con muy pocos recursos, pudiendo 
haber sido un apoyo mayor, privilegiando a otras que tienen otros 
ingresos. 
 
   Finalmente, el Sr. ALCALDE somete a consideración del 
Concejo la propuesta de otorgar una Subvención de M$ 2.100.- al Hogar 
de Cristo para los fines indicados, produciendo la siguiente votación: 
 
A FAVOR         ABSTENCION 
CONCEJAL SR. ABDALA      CONCEJAL SR. ZUÑIGA 
CONCEJAL SR. ACEITON       CONCEJAL SR. DURAN 
CONCEJAL SR. VIDAL     CONCEJAL SRA. SEPULVEDA 
CONCEJAL SR. SALINAS 
PDTE. DEL CONCEJO 
 
   En consecuencia, se aprueba esta Subvención. 
 

d) AGRUPACION SOCIAL DEPORTIVA CULTURAL AMANECER 
POR M$ 2.000.- 

               Para implementación Deportiva para 10 Organizaciones, 
especialmente para niños. 
 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
 
LOMOS DE TORO 
   El Concejal Sr. ACEITON solicita se estudie la factibilidad 
de implementar un Lomo de Toro, en calle Las Encinas, frente al Colegio 
de Niños Sordos en ambas calzadas, debido al peligro que presenta el alto 
tránsito vehicular en esa arteria. 
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CORPORACION DEPORTIVA 
   Consulta el Concejal Sr. ACEITON sobre el estado de 
avance de la Corporación Deportiva. 
 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que la Resolución 
definitiva esta a firme. Faltando sólo el Oficio del Ministerio de Justicia que 
remita dicha documentación, esperando que esto se concluye la próxima 
semana con la llegada del documento. 
 
SEDE EVARISTO MARIN 
   Consulta también el Concejal Sr. ACEITON respecto de 
la situación de dominio de esta Sede Social.  Sobre el punto el Sr. Fuentes 
indica que hay dos solicitudes respecto de la Sede, una del Club Deportivo 
y una de la Junta de Vecinos, pero ninguna ha sido firmado, por cuanto 
hay un problema en la elección realizada en esta última, esperando sea 
resuelta por el Tricel, pudiéndose agregar las sugerencias que se hicieran 
en la que Comisión Finanzas sobre espacios para otras Organizaciones 
Sociales. 
 
BAFOTE 
   El Concejal Sr. SALINAS señala que el Ballet Folclórico 
Municipal inicia una gira a Europa y entre otras gestiones, su Director 
consiguió, fuera del aporte municipal, unos 80 millones de pesos para 
financiar esa gira, preguntando que gestiones hace la Corporación 
Municipal en estos casos y cuales son los recursos que gestiona para el 
desarrollo cultural en la Comuna. 
 
   El Sr. ALCALDE recuerda que el Concejo nominó a 2 
representantes ante la Corporación Cultural, respecto a disponer de 
información sobre el trabajo de esta Institución.  Sin perjuicio de ello, 
señala que dispondrá para el Martes 19 a las 15:30 hrs., una exposición 
sobre el trabajo de la Corporación a cargo de su Gerenta, dando respuesta 
a esta preocupación. 
 
CERCO 
   El Concejal Sr. DURAN solicita se considere la 
construcción de un cierro a terreno donde se ubica la Sede Social de la 
Junta de Vecinos N° 36, Estadio. 
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COLEGIO MUNDO MAGICO 
   El Concejal Sr. DURAN señala que los alumnos de 4° a 
8° Básico del Colegio Mundo Mágico han organizado un Taller sobre 
Medio Ambiente, requiriendo Contenedores de Reciclaje para las 
Capacitaciones que realizan. 
 
   El Director de Aseo y Ornato indica que se reubicarán 
algunos de ellos para estos efectos. 
 
FOLLETO INFORMATIVO 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que en varias 
oportunidades planteó la necesidad que el Municipio tuviera en Folleto 
Informativo sobre las distintas instancias que tienen que ver con 
Emprendimiento principalmente, de manera de guiar a las personas en sus 
trámites, recibiendo en esta oportunidad un borrador de este Folleto 
explicativo de parte del Relacionador Público don Mauricio Ojeda, entrega 
sus congratulaciones por el avance de este documento. 
 
   Sólo sugere que el nombre del folleto señale que es para 
apoyar a las Organizaciones Comunitarias y Microempresariado. 
 
   También guiar a las Organizaciones y vecinos para el 
Mejoramiento de las viviendas y a los Fondos que pueden postular los 
Adultos Mayores, reiterando que los vecinos en general recibieron de muy 
buen agrado esta cartilla. 
 
ESCUELA ÑIELOL 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala reconocer el avance y 
concreción del trabajos para el mejoramiento del estacionamiento y 
veredas en la Escuela Especial Ñielol, sin embargo hace presente que hay 
varias otras demandas allí, como varias implementaciones que espera 
sean considerados por el Depto. de Educación. 
 
EDIFICIO V. MACKENNA / C.SOLAR 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que visitó el Edificio 
Municipal de calle Vicuña Mackenna con Claro Solar, y pudo informarse 
que la calefacción que allí se usa es en base a estufas a parafina, lo que 
provoca un insoportable olor a dicho combustible, provocando dolor de 
cabeza a funcionarios y público en general.  Más aún pudo constatar que 
en el subterráneo del inmueble, se almacena una gran cantidad de 
bidones con parafina, lo que presenta un serio peligro para los 
funcionarios. 
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   Sugiere que la Administración revise esta situación y vea 
alguna otra alternativa de combustible, como el gas, que al menos es más 
eficiente y seguro para calefaccionar. 
 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
1.- Se aprobaron las siguientes solicitudes de Patentes de Alcoholes: 
 

- Traslado de Patente de Depósito de Bebidas Alcohólicas presentado 
por Ibarrola Sandoval Violeta y Otro. 

- Pre-aprobación de Patente de Restaurante Diurno y Nocturno 
presentada por la Soc. Fomento Agrícola.. 

- Solicitud de Patente de Salón de Baile presentada por Sociedad 
Ancoal Ltda. 

- Pre-aprobación de Cambio de Destino presentada por la Sociedad 
Vinicola Comercial Ltda. 

- Pre-aprobación de Patente de Hotel presentada por Comercial 
Succeso Ltda. 
 

2.-  Se aprobaron las siguientes Modificaciones Presupuestarias: 
N° 19, Municipal, por M$ 191.946.- 
 
N° 12, Educación, por M$ 442.410.- 

 
3.- Se aprobó solicitud de Anticipo de Subvención Escolaridad por $ 
199.488.000.- para Bonificación por Retiro Voluntario. 
 
4.- Se autorizo la suscripción de Contrato con los siguientes oferentes: 
 

- Constructora W. Fernández, para construcción de Canchas de 
Rayuela. 

- Mariela Fonseca Soldan, para Construcción de Aceras. 
- Carlos Meriño Ríos, para Suministro Postes de Alumbrado Público. 
- Distribuidora Plazactiva, para Provisión e Instalación de Máquinas de 

Ejercicio. 
 
5.- Se aprobaron las siguientes Subvenciones: 
- Cuerpo de Bomberos, por M$ 10.000.- 
- Centro Deportivo Comercial por M$  5.000.- 
- Fundación Hogar de Cristo, por M$  2.100..- 
- Agrupación Social Deportiva y Cultural Amanecer por M$  2.000.- 
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6.- El Concejal Sr. Aceitón solicita habilitar Lomos de Toro en calle Las 
Encina. 
 
7.- El Concejal Sr. Salinas solicita antecedentes sobre Captación de 
Recursos de la Corporación Cultural.  Se acuerda exposición para el 
Martes 19. 
 
8.- El Concejal Sr. Duran solicita factibilidad de habilitar cerco en Recinto 
de JJ.VV. N° 36.  También solicita destinar Contenedores de Reciclaje 
para Taller Medio Ambiente de Escuela Mundo Mágico. 
 
9.- La Concejala Sra. Sepúlveda sugiere mejorar diseño de folleto 
informativo y felicita por avance de borrador. 
 
10.- El Concejal Sr. Zúñiga reitera necesidad de implementación al interior 
Escuela Especial Ñielol y se estudie alternativa de combustible para 
calefacción en Edificio Municipal de Claro Solar con Vicuña Mackenna. 
 
 
   Siendo las 16:25 hrs. se levanta la sesión. 
 
 DAT/jso.  


